



**Des centaines de citoyens de toutes générations commémorent le 11-Novembre** - Plus de 300 citoyens de Marckolsheim, de tous âges, se sont réunis samedi 11 novembre à 10 h 30 devant le monument aux morts de la commune. Une cérémonie solennelle pour commémorer la victoire et la paix.

**Michel KOEBEL - 11 nov. 2023 à 21:00 | mis à jour le 11 nov. 2023 à 21:15 – T. lecture : 2 min**



**L'avenir d'une nation s'écrit dans l'engagement de ses enfants. Photo DNA /M. K.**



**Les anciens combattants ont rendu hommage à ceux tombés durant la guerre. Photo DNA /M. K.**



**En compagnie de quatre jeunes élus du conseil municipal des enfants de Marckolsheim, le maire et la conseillère d'Alsace ont déposé une gerbe. Photo DNA /M. K.**

« Parce qu'un homme sans mémoire est un homme sans vie, un peuple sans mémoire est un peuple sans avenir. » C'est en citant le maréchal Foch, généralissime des armées alliées pendant la Première Guerre mondiale, que Frédéric Pfliegersdoerffer, maire de Marckolsheim, a souhaité s'adresser aux habitants de la Cité du loup rassemblés en nombre, samedi 11 novembre, place de l'Église. « Cette réflexion a une valeur d'exhortation solennelle, voire d'avertissement, dans le contexte actuel où nous vivons. »

## **La présence du nouveau conseil municipal des enfants**

Alors que dans un premier temps, et après avoir salué toutes les personnes présentes, le premier magistrat avait fait lecture du message du ministre des Armées Sébastien Lecornu, c'est dans le contexte particulier de la commune, de par sa situation en Alsace et au bord du Rhin, que Frédéric Pfliegersdoerffer a poursuivi son allocution.

Ce moment solennel a été intensifié par la présence remarquable du nouveau conseil municipal des enfants, engagé dans le respect et l'histoire.

« Dans notre commune, le 11 novembre reste un jour symbolique, puisqu'il nous rappelle tous ces soldats de la Première Guerre mondiale, et de la Seconde, **quel que soit l'uniforme porté, auxquels nous devons le confort de nos vies installées dans la quiétude propre aux temps de paix.** Nous tous rassemblés ce matin, toutes générations confondues, devons être les témoins et les acteurs de ce 11 novembre 2023 au moment où nous nous inclinons avec émotion et avec respect devant la mémoire des victimes et des combattants de la Première Guerre mondiale, et celle de tous les morts pour la France. C'est en suivant l'exemple donné par les héros d'hier, les anciens combattants et les combattants d'aujourd'hui que nous devons trouver l'énergie de faire avancer l'ambitieux projet d'une citoyenneté active et d'une nation unie », a conclu le premier édile.